

MITTEILUNGEN GEMEINDE SAAS-BALEN



Tel. 027 / 957 23 37

Fax 027 / 957 38 12

E-Mail saas-balen@bluewin.ch

Öffnungszeiten Gemeindkanzlei: Montag nachmittags 13.30 - 16.00 Uhr,

Mittwoch und Donnerstag morgens 09.00 - 11.30 Uhr

Öffnungszeiten Registerbüro: Donnerstag abends 19.00 - 20.15 Uhr, Tel. 027 / 957 19 64

Saas-Balen, 31.07.2015

Nr. 28

Mitteilung Gemeinde

Registerbüro: Unser Registerhalter ist während den Wochen 32 und 33 abwesend, somit bleibt das Registerbüro am 06. und am 13. August 2015 geschlossen.

Gemeindkanzlei: Die Gemeindkanzlei bleibt vom 10. - 16. August 2015 geschlossen. Bitte denken Sie daran, allfällige Inserate fürs Infoblatt bereits vorgängig bis nächsten Mittwoch, 05. August aufzugeben.

Sanierung Zugangsweg Hollerbiel

Bei der Abzweigung beim Kreuz bis auf den Hollerbiel wird der Zugangsweg in diesem Herbst neu gemacht. Nach Möglichkeit werden die Steigungen angepasst, so dass mehr oder weniger ein gleichmässiges Gefälle entsteht. Erste Ausführungspläne sind auf der Gemeinde vorhanden. Interessierte Einwohner haben die Möglichkeit, die Pläne auf der Gemeinde einzusehen und ihre Meinung darüber abzugeben. Kontaktieren Sie hierzu Burgener Konrad. Vielleicht resultiert daraus noch die eine oder andere gute Idee oder Vorschlag.

Die Gemeindeverwaltung

Seniorenwandergruppe Saastal

Die Wanderung vom 29. Juli 2015 wurde aufgrund der Wetterprognosen verschoben und zwar auf den Datum: **Mittwoch, 05. August 2015**

Tour: Belalp – Nesselalp – Belalp

Zeit: Abfahrt: 07.30 Uhr

Dauer ca. 3 Std

Anmeldung: bis Montag abends, 03. Aug bei Oswald Zurbriggen: Tel. 027 957 15 46 oder 079 562 19 59

Die Wanderleitung empfiehlt gutes Schuhwerk, Regenschutz, Picknick und Wanderstöcke. Besammlung ist jeweils 15 Min. vor Abfahrt an jeder Posthaltestelle. Bei schlechtem Wetter oder bei einer Beerdigung wird die Wanderung auf den folgenden Mittwoch verschoben. Die Wanderleiter freuen sich auf deine Anmeldung.

Herzliche Gratulation

Am Mittwoch, **05.08.2015** feiert Bumann Olga ihren **93. Geburtstag**. Verwaltung und Bevölkerung gratulieren Olga ganz herzlich und wünschen alles Gute, Gesundheit und Gottes Segen.

Konsumgenossenschaft Saas-Balen

Nach beinahe 30 Jahren als Konsumhalter - wie wir so schön im Volksmund sagen - geht Gerold in seinen wohlverdienten Ruhestand. Er wird uns aber auch in Zukunft noch 2 Tage im Monat und für Ferienablösungen erhalten bleiben. Wir danken Gerold und auch Josepha, die ihn bei Krankheit vertrat, für die Treue, die Zuverlässigkeit und den Einsatz für unsere Genossenschaft und für unser Dorf. Er kann auf viel Angenehmes zurückblicken, aber vermutlich auch auf Gegebenheiten, welche gute Nerven erforderten. Es freut uns aber auch, unsere neue Mitarbeiterin, Madlen Wagner, wohnhaft in Bidermatten, vorzustellen. Näheres über Sie könnt ihr sicher beim nächsten Einkauf erfahren. Sie hat sich im Saas gut eingelebt und hat sogar eine eigene Saaser Sonntagstracht. Wir hoffen und wünschen uns so sehr, dass ihr Madlen das Vertrauen schenkt und unseren Dorfladen vermehrt unterstützt. Vielleicht manchmal auch nach dem Motto "das letzte Hemd hat keine Taschen". MAN MUSS ES IMMER DAHIN BRINGEN, DASS MAN ZURÜCKGEWÜNSCHT WIRD. Wir wünschen Gerold für die Zukunft alles Gute - mach weiter so - und Madlen einen guten Start. Am Nationalfeiertag, 1. August ist der Dorfladen von 08.00 bis 12.00 Uhr offen.

Im Namen der Genossenschaft und aller Genossenschaftler

Mitteilung Gemeinde Eisten

Samstag, 01.08.2015 Messfeier um 19.00 Uhr

Sonntag, 02.08.2015 keine Messe

1. Augustfeier 2015 / am 31. Juli 2015

Am **Freitag abend, 31. Juli 2015** dürfen wir anlässlich der 1. August-feier Beat Rieder mit grosser Freude hier bei uns in der Gemeinde begrüßen.

Programm

20.00 Uhr Begrüssungsapéro auf dem Dorfplatz, offeriert von der Gemeinde
20.30 Uhr Beginn der Feier in der Turnhalle unter Mitwirkung unserer Dorfvereine Kirchenchor, Jodlerklub Grubenalp und Tambouren- & Pfeiferverein
20.45 Uhr Festansprache von Beat Rieder; Grossrat, Fraktionschef CVPO, Ständeratskandidat 2015
Das Feuerwerk bei der Rundkirche fällt dieses Jahr aus aufgrund der Feuergefahr
Anschließend Musik und Unterhaltung für Jung und Alt, Grilladen und Barbetrieb. Wir laden Einheimische und Gäste zu diesem Anlass recht herzlich ein und danken für ein zahlreiches Mitmachen. Den Dorfvereinen im Voraus vielen herzlichen Dank für die Verschönerung der 1. Augustfeier.

Die Verwaltung

Nächste Daten aus dem Jahresprogramm 2015

Dienstag,	18. Aug 2015	17.30 – 20.00 Uhr	Vorschiessen-BSV in Saas-Balen
Sonntag,	23. Aug 2015	14.00 – 19.00 Uhr	OP-Nachschüssen
Donnerstag,	27. Aug 2015	17.00 – 20.00 Uhr	Bezirksschiessen in Saas-Balen
Freitag,	28. Aug 2015	17.00 – 20.00 Uhr	Bezirksschiessen in Saas-Balen
Samstag,	29. Aug 2015	08.00 – 19.00 Uhr	Bezirksschiessen in Saas-Balen
Sonntag,	30. Aug 2015	10.00 – 20.00 Uhr	CUP-Schiessen
Freitag,	09. Okt 2015	19.00 – 23.00 Uhr	Nachtschiessen



Fest „Maria zum Schnee“ Mittwoch, 5. August 2015

Nach dem tollen Erfolg der letzten Jahre wollen wir diesen grenzüberschreitenden Anlass in diesem Jahr wiederholen. Für die Pilger zu Fuss wird ein Extra-Bus zum Staudamm Mattmark organisiert.

- 06.30 Uhr Abfahrt ab Niedergut
- 07.00 Uhr Besammlung bei der Staudammkrone
- 11.00 Uhr Messfeier auf dem Monte-Moro-Pass zu Füssen der Madonna delle Nevi

Anschliessend Möglichkeit zum Mittagessen im Rifugio Oberto-Maroli

Für alle, die nicht so gut zu Fuss sind, aber doch auf dem Monte-Moro-Pass mitfeiern möchten, wird ein Extrabus organisiert, der am Morgen direkt vom Saastal (Saas-Almagell ab 06.00 Uhr) via Simplon-Pass nach Macugnaga fährt und abends gegen 17.00 Uhr wieder zurück. Im Moment hat es noch freie Plätze. Anmeldung beim Pfarreisekretär Bernhard Andenmatten 079 449 45 47.

Allgemeines Feuerverbot auf dem gesamten Kantonsgebiet

Seit dem Feuerverbot, welches durch den Chef des Departements für Verkehr, Bau und Umwelt am 24. Juli 2015 ausgesprochen wurde, hat sich die Situation nicht wesentlich verbessert. Die getroffenen Massnahmen bleiben daher weiterhin in Kraft. **Das Entfachen von Feuer und Abfeuern von Feuerwerkskörpern bleibt für Private weiterhin verboten.** Die letzten Gewitter brachten lokal etwas wenig Niederschlag, haben aber die gefährliche Situation allgemein nicht entschärfen können. Obwohl "Meteo Schweiz" in den nächsten Tagen einige Gewitter voraussagt, bleibt die Gefahr von Wald- und Flurbränden bestehen und wird wahrscheinlich wieder steigen. Drei Regentage sind nötig! Eine Entspannung der Lage ist erst nach einer intensiven Regenperiode von mindestens drei Tagen zu erwarten. Kurze Regenschauer und Gewitter vermögen die gefährliche Situation nicht zu entschärfen. Bei einer wesentlichen Veränderung der Lage werden neue Massnahmen getroffen und Gemeinden und Medien neu informiert. Die Gemeinden sind gemäss geltender gesetzlicher Grundlagen auf ihrem Territorium verantwortlich für die Durchsetzung dieser Massnahmen. Die offiziellen Kontrollorgane werden jegliche Widerhandlungen den zuständigen Behörden anzeigen. Bei einem Brandausbruch handeln Sie nach dem Grundsatz: ALARMIEREN (118) – RETTEN – LÖSCHEN

Kantonales Amt für Feuerwesen
Eric Senggen, Amtschef (079 613 44 60)

Eine Ausnahme des Feuerverbots wäre für die Gemeinden für 1. Augustfeierlichkeiten möglich unter Einhaltung einiger Auflagen (• Beizug Fachpersonen, • nur in gesicherte Zonen, • Überwachung Feuerwehr; • Risikozonen (Waldesnähe) ausgeschlossen, etc.).

Die Gemeinde Saas-Balen hat aber beschlossen, dieses Jahr kein Feuerwerk abzuhalten, da die Massnahmen und die Verantwortung zu hoch wären und das Brandrisiko immernoch bestehen bleibt.